
とある男に講演していただきました 

～教育 YouTuber 葉一さんとの出会い～ 

 

 「明和町出身の教育 YouTuber が、明和中学校に講演に来ます」と言わ

れ、「葉一」さんの情報を集めました。すると、チャンネル登録者数は２０

０万人を超える有名な教育 YouTuber でした。 

６月２６日、講演前に葉一さんが私の所

へご挨拶に来てくださいました。実際に彼

に会うと、優しい笑顔が印象的なイケメン

の３９歳。明和西小学校を出て明和中学校、

県立館林高等学校を経て、国立の東京学芸

大学を卒業されています。 

 東京学芸大学をへて、現在は教育系ユーチューバーとして活動していま

すが、はじめた理由について次のように話しています。「自分がもともとイ

ジメにあっていた経験から、不登校で悩んでる子どもたちや、勉強したいけ

ど塾に行けない子たちに、あきらめる必要はないんだよ、って伝えたかっ

た。自分が YouTube を活用して授業などを解説することで、少しでも頑張

ろうと思ってくれる子たちがいれば・・・と思って発信しています」と。こ

んな考えを持った凄い方が明和町出身でいらっしゃったのに、知らなかっ

た自分を恥じました。 

【葉一さんの YouTube の様子】 



【明和中学校体育館での講演の様子】 

 残念ながら、私は公務が重なり講演を聴くことができませんでした。その

後、私の所に町の事業にアドバイスをいただいている「ルール形成戦略機

構」(東大生が主体となって運営している組織)のメンバーがやってきまし

た。彼らは、葉一さんの YouTube のお陰で東京大学に入れたと話し、ぜひ

講演を聴かせて欲しいと明和中学校に行っていたとのことでした。 

やがて葉一さん本人も講演と囲み取材を終え、役場の応接室に戻って来

られ、学生さん達を含めて懇談をしました。 



【現役東大生と話が盛り上がる(一番右が葉一さん)】 

葉一さんが学生の 1 人に、YouTube をいつ頃見てくれていたのかと聞く

と、葉一さんはおどろいた様子で「貴方は小学生の３．４年から中学校の数

学の勉強をしていたの？」と言いました。その学生は、葉一さんの YouTube

で学ぶことが楽しくて、小学生の時に中学生の勉強をしていたそうです。葉

一さんの YouTube のお陰で東京大学に入れたという話しに納得させられ

ました。 

また、別の学生は、無償で勉強を教えてくれる YouTube があることに疑

問を持っていたそうですが、本当に勉強になるので利用させていただいた

と言いました。すると、葉一さんは「はじめはいろんな方から下心があるの

ではと誤解され、大変な目にもあった」と苦労話もしてくれました。ひどい

時には誹謗中傷もあったそうで、それでも YouTube 発信を続けられた葉一

さんの熱意に感激しました。私も明和西小学校そして県立館林高等学校を



卒業しました。後輩にこんな素晴らしい人材が育っていたことに、誇らし

く、嬉しくなりました。 

 葉一さんの講演では自身の経験をもとに「中学生の時期は思い悩むこと

が多いけれど、自分の興味関心を大切に、自分らしい生き方を」とエールを

送られたそうです。後輩である明和中学校の生徒達に、そのエールが届いて

いることと思います。 

 

【葉一さんと明和中学校の生徒達】 

これからも YouTuber としてご活躍される葉一さんを、明和町は応援し

ております。そして、明和町に里帰りの際には時々町長室を訪ねて欲しいと

思います。ありがとうございました。 



令和６年７月９日 

            明和町長     

冨塚もとすけ 


